

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

María del Carmen Alanís, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, comentó que de los tres millones de mujeres indígenas que viven en el país, 18 por ciento, no tienen derecho a votar, debido al sistema de usos y costumbres que impera en sus localidades. Ejemplificó con Oaxaca, entidad en la que, de los 418 municipios que eligen a sus autoridades por usos y costumbres, 75% lo hacen en asambleas. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolverá este miércoles el recurso de impugnación de Arturo Alejandro Achard Velázquez, militante perredista, quien se inconformó con la creación de la alianza “Compromiso por Puebla” (PAN, PRD, Panal y Convergencia), con la que además se canceló su aspiración de ser precandidato a la gubernatura por el partido del sol azteca. (E CONSULTA.COM, ÁLVARO RAMÍREZ)

La propuesta de reforma política de los senadores del PAN prevé la reducción de prerrogativas a partidos políticos, acceso a recursos y medios electrónicos a candidatos independientes, facultar al Instituto Federal Electoral (IFE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que organicen y califiquen todos los procesos electorales en el país. (EL FINANCIERO, P. 29, RIVELINO RUEDA)

Alfredo Figueroa, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE) informó que el recorte de personal en este órgano se llevará a cabo este mes considerando antigüedad y desempeño, entre otros, y siguiendo los criterios que el Tribunal Electoral del Poder judicial de la Federación ha creado en materia de reajustes y nuevos diseños administrativos. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN Y MILENIO DIARIO.COM, NOTIMEX)

SALA TOLUCA

Hoy, a las 13:00 horas, en el Centro de Formación y Documentación Electoral del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), se presentará el libro “El caso Castañeda ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos, la primera sentencia internacional condenatoria en contra del Estado mexicano”, escrito por Eduardo Ferrer Mac-Gregor y Fernando Silva García, el cual será comentado por Santiago Nieto Castillo, magistrado presidente de la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, entre otros. (DIARIO IMAGEN, P. 13, DE LA REDACCIÓN)

Géneros de Opinión

Ni la boda con Paty Sirvent, ponderará a César Pinocho Nava. Su estrategia electoral para el presente año sigue vigente y es muy simple: hacerles la vida imposible al PRI y a sus candidatos. Así él y el PAN ensuciarán los procesos y todos terminarán en el Tribunal Electoral de María del Carmen Alanís. Nava ha pagado para eso. La idea es presentar denuncias por todo, todos los días y a toda hora si es posible. (OVACIONES, P. 2, TELÉFONO ROJO, JOSÉ UREÑA)

La mezcla del poder de los gobernadores y del Congreso de la Unión se reúne en el poderío que ostentan los partidos políticos. Gozan de potestad resolutoria para determinar los nombramientos de los ministros de la Suprema Corte, de los titulares del IFE, el TEPJF, el Banco de México y la CNDH, así como del procurador y otros altos funcionarios. (EXCÉLSIOR, P. 29, PARTIDOCRACIA EN CRISIS, RAÚL CONTRERAS BUSTAMANTE)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2010

Hoy Malova tendría que renunciar definitivamente al PRI –partido en el cual ya se le considera como un ex militante debido a sus acciones que expusieron todo el proceso interno de selección del candidato priísta a gobernador en Sinaloa-, y afiliarse al PAN para poder competir. En caso de que no lo hiciera, cualquier militante del PAN sinaloense podría impugnar ante el TRIFE su posible postulación por parte de la dirigencia nacional. (DIARIO IMAGEN, P. 4, TRAS LA PUERTA DEL PODER, ROBERTO VIZCAÍNO)

Opinión en Revistas

Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), publica un artículo sobre candidaturas independientes. Destaca que uno de los principales elementos de cualquier sistema electoral es el relativo a la definición de las candidaturas, y en el mismo esquema surgen los cuestionamientos: ¿quién propone a los candidatos? y ¿cómo un ciudadano se convierte en candidato? (ESTE PAÍS, P. 48-50, LAS CANDIDATURAS INDEPENDIENTES, MANUEL GONZÁLEZ OROPEZA)

El autor se refiere al tema de los spots electorales y la responsabilidad de los legisladores de modificar la ley para tener un claro control constitucional del contenido y la difusión de los mismos, así como el asunto de las campañas negras. Al respecto, ejemplifica que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en su respuesta a una sanción que impuso el IFE al PVEM por comprar spots para reportar su propuesta legislativa de pena de muerte, optó por priorizar la libertad del legislador por promover los esfuerzos de su grupo parlamentario en lugar de prohibir que se hiciera campaña con la compra de los spots. (ESTE PAÍS P. 32-38, PARA MEJORAR LA RELACIÓN ENTRE EL PODER EJECUTIVO Y EL LEGISLATIVO, CARLOS ELIZONDO MAYER-SIERRA)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

En una decisión inédita, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) relevó al ministro Fernando Franco González Salas, encargado de elaborar el dictamen sobre el caso de la guardería ABC, luego de que éste informó que una de sus hermanas labora en la Coordinación de Guarderías del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

La bancada del PRI en la Cámara de Diputados, propondrá reformas constitucionales para garantizar una amplia mayoría en el Congreso, propuesta impulsada por legisladores mexiquenses, a fin de beneficiar a Enrique Peña Nieto, si en 2012 gana las elecciones presidenciales. La iniciativa de reforma política que elaboró Emilio Chuayffet, coordinador de los diputados mexiquenses, plantea eliminar del artículo 54 de la Constitución los candados que evitan la sobrerrepresentación de los partidos políticos. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA SALAZAR)

Diputados del PRI, PRD y PVEM defendieron ayer a las comisiones especiales porque son un complemento del trabajo legislativo en la Cámara baja, y negaron que su operación signifique despilfarro de presupuesto. Jorge Carlos Ramírez (PRI), reconoció que es un número mayor de comisiones especiales en comparación a las existentes en la pasada legislatura. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA SALAZAR)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2010

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Jaime Hernández Zaragoza, dirigente del PRD en Quintana Roo, informó que propuso a los partidos Verde Ecologista (PVEM) y Nueva Alianza (Panal) sumarse a la mega alianza opositora con su partido, PT y Convergencia, para contender contra el PRI en las elecciones de julio próximo. (MILENIO DIARIO, P. 28, FERNANDO MÉNDEZ)

Alejandro Armenta Mier, dirigente estatal del PRI en Puebla, afirmó que los cambios que se hicieron al convenio de la alianza con el PVEM son parte de una estrategia electoral. Después de dar a conocer los avances de su programa “¿Cómo te late Puebla?”, dijo que al verde ecologista se le otorgó la candidatura por un distrito electoral. (MILENIO DIARIO, P. 28, NOTIMEX)

Le elección del candidato del PAN en una eventual alianza con el PRD para la gubernatura de Sinaloa agudizó en las últimas horas una división interna panista, luego de que el comité estatal del banquiazul se adelantó al acuerdo que debía emitir la dirigencia nacional y ya tiene dos precandidatos, entre los que no está Mario López Valdez (Malova). (EXCÉLSIOR, P. 4, HÉCTOR FIGUEROA)

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) cuenta ya con un proyecto inicial para definir la reforma política de la Ciudad, el cual quedó integrado por 16 puntos y se redactó a partir de todas las propuestas que dieron las bancadas. Entre los puntos, destacan que la Federación devuelva aportaciones fiscales proporcionales a la recaudación de la capital, crear el Cabildo en las delegaciones y mayores facultades para el Jefe de Gobierno. (REFORMA, P. 2, RAFAEL CABRERA)

En el preámbulo de las elecciones de 2012 para la jefatura de Gobierno del Distrito Federal, dirigentes del PAN, PRD y PRI coincidieron en que no están interesados en alianzas o candidaturas comunes, ya que no comparten sus proyectos. Entrevistados por separado, el panista Obdulio Ávila, el perredista Manuel Oropeza y el priísta Jaime Aguilar Álvarez destacaron que sólo harían acuerdos con otros partidos políticos como Nueva Alianza, Convergencia, Trabajo y el Verde Ecologista de México. (EL UNIVERSAL, P. 15, ELLA GRAJEDA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos, afirmó que la decisión de desplegar al Ejército en Ciudad Juárez “no ha ayudado en nada” para contener la ola de violencia que el pasado fin de semana se cobró la vida de tres personas vinculadas al consulado estadounidense en esa frontera. Felipe Calderón, presidente de México, señaló desde esta entidad, que es indispensable que el combate al crimen organizado se asuma como una responsabilidad compartida entre Estados Unidos y México. Carlos Salinas de Gortari, ex presidente de México, calificó como un acto de valentía la decisión del Calderón de enfrentar al crimen organizado. (EL UNIVERSAL, P. 1, 6 Y 7, DE LA REDACCIÓN; EL ECONOMISTA, P.1, 32 Y 33, MAURICIO RUBÍ; REFORMA, P.5, LUIS MÉNDEZ)

El Gobierno Federal se comprometió a reducir su gasto en al menos 40,100 millones de pesos, que equivalen a 1.2 por ciento del presupuesto total para el 2010, durante los próximos tres años. De acuerdo con el Programa Nacional de Reducción de Gasto Público entregado ayer a la Cámara de Diputados, dicho ahorro, acumulado para el periodo 2010-2012, se destinará a programas prioritarios del Gobierno Federal, principalmente, en proyectos de infraestructura, protección social en salud, ambiental, y de apoyo a las Pymes. Se excluye del ajuste a las secretarías de la Defensa y Marina, y lo relacionado con seguridad pública y nacional. (EL ECONOMISTA, P. 1, 4 Y 5, ROLANDO RAMOS)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2010

El pleno de la Cámara de Diputados concedió este martes licencia para dejar su curul a Roberto Gil Zuarth, vicecoordinador panista, quien ahora encabezará la Subsecretaría de Gobierno de la Secretaría de Gobernación. (MILENIO DIARIO, P.9, FERNANDO DAMIÁN)

El PAN en el Senado presentó su tercera propuesta de reforma política, esta vez para acotar casos como el de las juanitas y los chapulines, pero también para disminuir el poder de los partidos en el Congreso, a partir de desaparecer las plurinominales y obligar a que absolutamente todos los legisladores lleguen por el voto popular. (EXCÉLSIOR, P.4, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

Manuel Aguilera de la Paz, embajador de Cuba en México, envió una carta al Senado mexicano considerando “improcedente” someter un punto de acuerdo en el que se condena la muerte del disidente cubano Orlando Zapata y se exhorta al gobierno de Felipe Calderón que solicite al presidente Raúl Castro la liberación de todos los presos de conciencia en la isla. (LA RAZÓN, P.1 Y 3, EUNICE O. ALBARRÁN)

INFORMACIÓN INTERNACIONAL

La izquierda acudirá de la mano a la segunda vuelta de las elecciones regionales en Francia, que se celebrarán el domingo. Tras 40 horas de negociaciones, con amagos de acuerdos, desmentidos posteriores, desacuerdos y portazos, el Partido Socialista francés (PS), Europa Ecología y el Frente de Izquierda llegaron ayer a un acuerdo global y presentarán listas compartidas en la mayoría de las 22 regiones en liza. (EL PAÍS, P.10, ANTONIO JIMÉNEZ BARCA)

